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18/04/2001 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO 

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA 
AZNAR,  A  LA  PREGUNTA  FORMULADA  POR  GASPAR 
LLAMAZARES, DIPUTADO DEL GRUPO DE IZQUIERDA UNIDA

Madrid, 18-04-2001

Sr.  Llamazares.-  Señor Aznar,  ¿es la  reconversión pesquera la única solución de su 
Gobierno a la interrupción de la negociación con el Gobierno de Marruecos?

Presidente.- Señoría, los afectados por la negativa de Marruecos a suscribir un acuerdo 
de  pesca  con  la  Unión  Europea  seguirán  percibiendo  ayudas  y  espero  que  tengan 
alternativas, como ha ocurrido desde el día en que expiró el anterior Acuerdo.

Sr. Llamazares.- Señor Presidente, no busque de nuevo excusas ni subterfugios; no las 
busque  en  el  pasado,  en  la  no  existencia  de  cláusulas  de  revisión  y  no  las  busque 
tampoco en el Gobierno marroquí. Asuma, al igual que asume sus éxitos, también sus 
fracasos, y en este caso ha fracasado su política pesquera y ha fracasado también su 
visión triunfalista del papel de España en la Unión Europea. Lo peor de todo ello es que 
también ha fracasado la política de la Unión Europea como una política fuerte en el 
marco internacional.

Finalmente  usted  ha  preferido  delegar  su  responsabilidad  política  en  un  ministro 
quemado  y  en  un  comisario  totalmente  ajeno  a  los  intereses  del  sector.  Usted  ha 
preferido aceptar el resultado inaceptable de una negociación frustrada porque, señor 
Presidente, al final 15.000 empleos y toda la flota artesanal en peligro por un puñado de 
euros, por 4.000 millones de pesetas y quince barcos más anualmente.

Señor Presidente, nosotros, permítasenos, preferimos la mantequilla a los cañones; es 
decir,  el  pescado  o  la  pesca  a  los  misiles  del  señor  Trillo  para  prevenir  futuros 
problemas en el Norte de África. 

Señor Presidente, nosotros pensamos que la situación no es irreversible; que usted debe 
volver a negociar, debe reabrir la negociación en el marco de la Unión Europea con 
Marruecos. Usted, señor Presidente, debe liderar esa reapertura de la negociación. Usted 
también tiene que permitir una política pesquera, una verdadera política pesquera, en el 
marco de la Unión Europea y presentar a esta Cámara un programa de reconversión real 
y creíble de la industria pesquera. No sea usted recordado al final como aquel que envió 



sus barcos a  la  derrota  por razón de los elementos,  sino como aquel  que envió sus 
barcos al desguace por razón de su debilidad.  

Presidente.- Quiero decirle, Señoría, sin ningún tipo de excusa ni de subterfugio, por 
qué no hay un acuerdo de pesca. Si no ha habido un acuerdo de pesca, no es porque la 
Unión Europea y España no lo hayan intentado y no hayan planteado las posiciones 
negociadoras que les correspondía plantear; ha sido porque la posición del Gobierno de 
Marruecos ha sido una posición inasumible desde un punto de vista de lo que es el 
interés político y económico de España y de la Unión Europea. Cuando se plantean unas 
propuestas inasumibles, lo correcto, Señoría, es no asumirlas y no hacer lo contrario, 
como parece que es lo que a Su Señoría le hubiese gustado hacer.

Quiero decirle que las cifras que ha dado Su Señoría no tienen nada que ver con la 
realidad, ni las ofertas ni las propuestas del Gobierno marroquí tienen nada que ver con 
lo que usted ha planteado,  Señoría.  Y vuelvo a repetir  que la pesca con Marruecos 
representa el 8 por 100 del conjunto total de la pesca de España en el mundo, y que la 
Unión  Europea  y  que  el  Gobierno  español  no  van  a  pagar  por  pescar  un  año  en 
Marruecos todo el importe económico de toda la pesca de España en el mundo durante 
un año,  que es lo  que nos  pedían para empezar  una negociación  o para seguir  una 
negociación, por ejemplo. No lo van a pagar, Señoría, sinceramente porque ése no es un 
coste asumible y porque eso demuestra lo que ha pasado: que no hay ninguna voluntad 
de negociación, entre otros ejemplos, Señoría.

Además,  le  quiero  decir  que  el  acuerdo  de  1995  --y  estoy  reflejando  un  dato-- 
determinaba que era el último acuerdo, no susceptible de prórroga. Ya no hay acuerdo 
de 1995, ¿qué es lo que debemos hacer? Lo que ha hecho el Gobierno, pensando en los 
afectados,  es  justamente  garantizar  unas  ayudas  y,  desde  el  punto  de  vista  de  la 
previsión, establecer en el Consejo de la Unión Europea de Niza unas conclusiones que 
garantizasen esas ayudas.

En segundo lugar,  hay que  buscar  alternativas,  si  es  posible,  en  el  sector  pesquero 
dentro del caladero nacional y, si no es posible dentro del caladero nacional, haciendo 
acuerdos con terceros. Se está negociando con Argelia, se está negociando con Túnez, 
se está negociando con Mauritania y con otros países de África occidente.

Por último, donde no sea posible, Señorías, habrá que hacer alternativas económicas en 
los municipios más afectados. 

Lo que no va a hacer tampoco el Gobierno, Señoría, es aceptar a cualquier precio un 
acuerdo que no merezca la pena por su rentabilidad para España.


